# Entrevista

Oretania de Información Local

da tutelada. Eso implicará una inversión de 281.576.69 euros, que nos van a permitir la eliminación de barreras arquitectónicas en los accesos, arreglando todo lo que es la frania delantera del parque naralelo a la carretera con un gran paseo, situando allí árboles. bancos, farolas e, incluso, se está planteando la instalación de un circuito biosaludable. Además. soterraremos las líneas eléctricas. tanto la que está paralela a la carretera que llega al Consultorio. como la que haja desde la calle Ricardo Rivas v que pasa por el parque. El 10% restante de este Plan E. 31.286 euros en concreto, irá destinado a gastos sociales que, en este caso, nos permitirá ampliar el servicio de Avuda a Domicilio

# Independientemente de las infraestructuras que posibilita el Plan E, otro de sus objetivos es el empleo. En total, aglutinando todas las iniciativas que coordina el Avuntamiento, ¿cuántos parados se beneficiaron el pasado año en los distintos planes?

2009 ha sido un año difícil en líneas generales, pero en materia de empleo creo que en Pozuelo hav que hacer una lectura positiva si tenemos en cuenta que hemos llegado a tener contratados por parte del Avuntamiento hasta 132 trabajadores. No se ha paliado del todo la crisis, pero sí se ha soportado con bastante dignidad. Hay que tener en cuenta que hemos pasado de los 150 parados de media que había habitualmente antes de esta etapa. a los 285 que hemos llegado a registrar, con lo cual en Pozuelo de Calatrava se ha acusado la crisis pero de una forma diferente a otros municipios, donde esta coyuntura ha sido más dura.

# Pero, ¿en qué medida han ayudado a esos parados?

Aproximadamente hemos podido contratar a cerca de la mitad de los parados de una manera o de otra. Es verdad que se ha notado la crisis a la hora de solicitar los planes de empleo. De cara al último que hemos coordinado, se han recibido 294 solicitudes de las cuales solamente vamos a poder dar respuesta a diez, ya que son las plazas que salen en un principio para estos tres primeros meses. Pero como digo el pasado año contabilizamos hasta 132 empleos gestionados por este Ayuntamiento, haciendo uso de los planes de empleo de Diputación y de la Junta, del Plan Regional de Integración Social, el Plan de Choque,... Es decir, hemos puesto en marcha todos los recursos a los que teníamos acceso en materia de empleo y de esa forma vamos paliando la crisis. Nuestro agente de desarrollo tiene instrucciones de estar pendiente de cualquier nueva medida que se ponga en marcha, para poder beneficiar a nuestros vecinos.

# ¿Cuál es el perfil del desempleado en Pozuelo?

Se corresponde con el de personas que han trabaiado para la construcción y que ahora, por las circunstancias que todos sabemos, están en paro, va sea porque las empresas han desaparecido o han reducido sus plantillas. También hay otro sector, el de personas con baja cualificación que están pendientes de lo que el Avuntamiento les pueda ofrecer en materia, fundamentalmente, de limpieza urbana v de las dependencias municipales.

### Para este año 2010 ¿cuáles serán los principales ejes de actuación en la gestión del **Avuntamiento?**

En un principio vamos a emprender la rehabilitación de la piscina municipal, va que la depuradora no funciona v el vaso de la piscina se sale, por lo que hay rando ahora mismo los presupuestos v gueremos recortar en otras conceialías pero no así en materia de bienestar social, porque creemos que todos los servicios que se den al vecino son pocos v, en concreto v sobre todo, en lo que concierne a la vivienda tutelada, a la avuda a domicilio, en materia de lev de dependencia, no podemos escatimar. Por ello, lo que hacemos es aumentar precisamente prestaciones v vamos a destinar un porcentaie de la inversión que vamos a recibir para el servicio de avuda a domicilio, con lo cual vamos a ampliar el número de personas a las que presta asistencia el Ayuntamiento.

### ¿El Avuntamiento presta acttualmente algún servicio de comida a domicilio?

Ese servicio no lo damos como tal, lo que sí venimos hamente a cada uno de los alegadores, se presentará con las correcciones pertinentes sugeridas por el resto de las administraciones ante la Comisión Provincial de Ordenación del Territorio.

# Pero, ¿se puede avanzar algo?

Ahora quizá sea el momento de decir que estamos negociando con Unión Fenosa la traída de una nueva línea desde Santa Teresa, para dar potencia eléctrica a aquellas urbanizaciones v bloques de edificios que no disponían de esa energía. Así, tras el compromiso de los promotores, los propietarios tendrán luz inmediatamente.

#### Gracias a la autovía, ¿en qué punto está la posibilidad de crear suelo industrial en el municipio?

Este punto está aparcado debido a que está relacionado

to, es algo que funciona muy bien, todo se aprueba por consenso v son muchos los beneficios que Pozuelo de Calatrava obtiene como la maguinaria que se comparte para el arreglo de caminos, el camión de absorción,... en general, medios técnicos. Además, desde la Asociación Campo de Calatrava no solamente nosotros recibimos las ayudas del PRODER y el FEDER, sino también las empresas que se acogen a este colectivo. Por lo tanto los beneficios que recibimos en general son muchos v los que la comarca recibe de Pozuelo también lo son. Lógicamente nosotros correspondemos con el pago como municipio integrado según los habitantes que tenemos, participando con una importante presencia en plenos v comisiones.

#### En un terreno más personal, ¿ser alcalde le reporta satisfacciones o le desvela por las noches?

La verdad es que me reporta satisfacciones, pero eso no es óbice para que en momentos determinados también me quiten el sueño algunos problemas de los vecinos, que al planteártelos sientes impotencia si no puedes resolvérselos. Como es el caso, sobre todo, de cuando vienen a pedirte trabajo y no se lo puedes asegurar porque, lógicamente, sólo hay posibilidad de dar respuesta a un número determinado, muy por debajo de las solicitudes que se reciben. Eso duele mucho, los problemas que te plantean los vecinos a los que no puedes dar respuesta y que te llegan al alma; muchas veces te gustaría disponer de otros medios para poder dar solucionarlos. Se da el caso de vecinos que te llegan pidiendo trabajo Ilorando porque tienen una hipoteca, porque le van a quitar la casa, porque se metieron en el pago de un coche en su día y no lo puede pagar ahora, etc... Lo más lamentable es la gente que te pone de manifiesto que pasa hambre, ellos son con los que el Ayuntamiento colabora dando alimentos primarios o bien mandándolos a la vivienda tutelada, resolviéndoles temporalmente esa angustia y esa crisis por la que están atravesando, siendo al mismo tiempo una satisfacción el poder ayudarlos. Siempre que te plantean un problema, como alcalde es una satisfacción poder solucionarlo. Las personas que tenemos la vocación de darnos a los demás no nos cuesta trabajo, pero sí sufrimos cuando no podemos resolverlos.

que depurar y añadir agua por la noche. Por ello queremos acondicionarla durante este verano. A este respecto tenemos un objetivo marcado y que se llevará a cabo dentro del plan quinquenal de la Junta de Comunidades que empezará a partir del 2011, que consiste en la construcción de una nueva piscina, con el vaso de menores para dar servicio a todos los habitantes de Pozuelo, tanto mayores como pequeños. Esta piscina se ubicará al lado del Pabellón cubierto, en el campo de fútbol, con la idea de reunir y aglutinar todas las infraestructuras deportivas que tenemos en el municipio de Pozuelo de Calatrava.

# En estos momentos, el bienestar social es una de las principales acciones de los avuntamientos. ¿Cómo está actualmente aquí?

En este tema no hemos escatimado nada. Estamos elabociendo es que cuando una familia se encuentra muy necesitada puede retirar comida de la vivien-. da tutelada. Simplemente acude con un recipiente y se le aporta la comida que necesita puntualmente, dependiendo del momento y de la familia. En todo caso quiero insistir en que el bienestar social es el único punto donde no hay recortes, incrementándose en la medida de lo que se pueda todo lo que se venga ne-

# ¿Alguna novedad en lo que al Plan de Ordenación Municipal

Sí, efectivamente es un objetivo que queremos culminar y estamos ahora en una fase de contestación a las alegaciones que se hicieron por parte de los vecinos y por parte de otras administraciones. Una vez obtenidas las respuestas a estas alegaciones, que pronto empezarán a enviarse por correo individualcon el Plan de Ordenación Municipal y, por lo tanto, está relacionado lo uno con lo otro, aunque sí es cierto que se puede hacer a través de un PAU, sin necesidad de que el POM esté aprobado. En todo caso, lo que necesitamos ahora son promotores dispuestos a llevar a cabo algún sector de zona o polígono industrial y solicitarlo. Aunque con la crisis todo esto está parado. Queremos reunirnos con aquellos propietarios de terrenos que, de alguna forma recoja el POM en cuanto a lo que el polígono industrial se refiere, ofertándoles la posibilidad de ejecutar el polígono desde el Ayuntamiento.

# Pozuelo forma parte de la Mancomunidad de Municipios y de la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava. ¿Qué aporta a la localidad y qué recibe de ellas?

Nos encontramos dentro de la Mancomunidad muy a gus-

# Para finalizar, a un año vista para las próximas elecciones, ctiene intención de optar a la reelección como alcalde?

Si recibo el apoyo de la agrupación y el partido me lo pide estaré ahí para que los vecinos decidan y si no directamente me iré a mi casa tranquilamente y aquí no ha pasado nada.